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Les activités aux jardins  
 

Les jardins partagés et le jardin familial de Caveirac : 
Le samedi 2 septembre au jardin partagé une rencontre festive était 
organisée pour honorer les dix ans du jardin partagé et du jardin 
familial voisin. En effet, après sa création, l'association cherchait un 
terrain pour créer un jardin sur la Vaunage. Sur la commune de Ca-
veirac, il y en avait un de mille mètres carrés, abandonné suite au 
décès de son propriétaire. Sa fille a écrit à la mairie demandant si 
un jardinier du village voudrait bien le travailler en échange de légu-
mes. Un conseiller municipal connaissant notre recherche, nous a 
mis en contact. Un commodat avec la propriétaire était signé le 02 
avril 2013. Les différents contacts qui ont suivi avec les propriétai-
res des terres voisines ont permis de signer un second commodat 
pour un terrain de 1000 m2 le 6 décembre 2013. Ce dernier sera 
partagé en 9 parcelles et deviendra le jardin familial Aube de Vidal 
(nom du lieu). Un troisième commodat sera signé quelques années 
plus tard pour occuper le terrain voisin de 1500 m2. Ainsi 21 parcel-
les au total sont mises à disposition de jardiniers. Toutes sont oc-
cupées. 

Cette soirée du 2 septembre fut très agréable. Elle a débuté avec la 
conteuse Éliane puis François nous a donné une leçon sur l'abeille 
comme il sait très bien le faire, Un repas partagé a suivi et la soirée 
s'est conclue par une moment musical très agréable animé par Pier-
re et Esther. 

Les jardins de Calvisson : . 
Après les vacances l'activité a repris au jardin avec le CHU de Nî-
mes et ses visites les mardis matin avec des ados en difficulté. Le 
mardi matin reste donc la matinée de référence où tous les jardi-
niers et enfants du CHU se rencontrent dans un moment de convi-
vialité et de partage. 
L'école primaire voisine conserve sa petite planche de culture ainsi 
que l'école Montessori de Calvisson. Leur passage est moins régu-
lier. 
Les 11 parcelles du jardin familial sont attribuées. 

 
Les ravages de l'agriculture intensive 
Je vous invite à lire un article de Reporterre sur les méfaits d’un 
pesticide : 
https://reporterre.net/Sarrasin-bio-quinoa-pommes-Un-herbicide-
meconnu-s-infiltre-partout 

LS      

AGENDA 
21 octobre : Animations à Caveirac  
28 octobre : Conférences et film à Nages 
11 novembre : Animations à Caveirac 
24 novembre : AG de l’association 
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La vague verte : la nouvelle recyclerie de Caveirac 
 
Ils sont une dizaine de bénévoles dont 6 membres permanents pour faire fonctionner la recyclerie (Laetitia, 
Xavier, Laurent, Françoise, Céline et Virginie), tous issus de la ressourcerie de Nîmes « Ré'aNîmes ». Un 
magasin est ouvert du mercredi au samedi de 10h à 18h dans le quartier des rolliers (sous les cabinets des 
radiologues). 

Quelle est la différence entre une ressourcerie et une recyclerie ? 

Les ressourceries font partie d'un réseau national, elles possèdent une charte et ont un statut reconnu d'intérêt 
général. Dans ce cadre elles peuvent accueillir des personnes en réinsertion par exemple. 

Quel est l'objectif de la recyclerie ? 

Comme son nom l'indique nous sommes dans une démarche de revalorisation de l'objet, pour participer à la 
réduction des déchets. Nous remettons en circulation des meubles, des objets nettoyés, réparés où transformés. 
Ainsi on réduit la consommation en recyclant. Par exemple une armoire peut être désossée, on récupère 
plusieurs parties qui deviendront d'autres meubles. Ce travail mêle l'aspect technique et créatif. 

Comment récupérez vous cette matière ? 

Nous recevons des dons d'objets qui doivent bien-sûr être propres et en bon état. Remarque : nous ne remettons 
pas en circuit les vêtements par manque d'espace ; nous travaillons avec le « vestiaire solidaire » du CCAS de 
Caveirac. Nous organisons aussi des vide-maisons. Nous proposons un forfait pour débarrasser, procéder à un 
tri écologique pour traiter le déchet, y compris les produits toxiques. C'est un gros travail et nous laissons les 
lieux propres. Dans certains cas nous proposons des prix solidaires. Il nous arrive de vider des bureaux, des 
collectivités. Textiles et mobilier partent dans la bonne filière ou sont récupérés et stockés dans notre hangar ( à 
Caissargues). Avec les tissus d'ameublement, la laine nous créons des sacs à main, des pochettes, des rideaux, 
torchons, etc. Chaque pièce est donc unique. 

Quels sont vos besoins ? 

Nous avons un gros besoin d'espace. La commune nous soutient en nous proposant un petit local, mais les 
40m2 ne nous permettent pas de stocker et travailler les matériaux sur place. Nous imaginons installer un 
diaporama pour montrer les objets hors magasin. Nous sommes à la recherche d'un lieu ou la surface permette 
de stocker et transformer sur place. De préférence dans la Vaunage. 

Quels sont vos projets ? 

Nous souhaitons agir avec d'autres associations. 
Pourquoi pas créer un grand tiers lieu où se 
regrouperaient plusieurs associations et mener des 
actions en lien avec l'environnement ? Nous venons 
de démarrer la recyclerie mais notre bilan est positif 
et nous avons déjà besoin d’un emploi salarié. Avec 
de l'espace nous pourrions créer un atelier et faire 
des missions civiques ou de l'insertion. Nous 
aimerions intervenir dans les écoles pour sensibiliser 
au recyclage et au zéro déchet. Nous fabriquons des 
panières trapilho, des éponges tawashi, des filets de 
course écolo et des charlottes à bocaux, pots à 
crayons, tapis salle de bain avec des lanières de tee-
shirt tressés, porte gourdes etc. Des actions avec le 
jardin partagé sont à définir...les idées ne manquent 
pas. 

Une action en partenanariat avec Abeille et Biodiversité aura lieu le 21 octobre dans la cour du Cavermel, Elle 
s'adresse aux enfants et familles. Nous proposerons de décorer des pots de récupération et de réaliser des 
plantations ou composition. Nous ferons un goûter avec une conteuse. 

Et dès que possible une autre action avec le jardin partagé de Caveirac. 

Votre bilan ? 

Il parle de lui même, Voici la répartition de ce que l'on peut transformer sur une année, et nous continuons sur 
notre lancée. Malheureusement la part de déchets non retraités est encore trop importante, c'est pourquoi nous 
avons besoin de l'appui de tous dans notre démarche, pour que la planète ne soit pas saturée de déchets. 

 

DM 
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Cet été, la caravane a pris ses quartiers dans la cour de la médiathèque. 

Un RDV par semaine était proposé pour passer un bon moment ensemble autour d’une citronnade et de jeux... 
Le premier RDV a commencé en fanfare avec le groupe La Peña de la Vaunage. La bonne humeur et l’entrain 
des musiciens ont résonné au-delà de la cour de la Médiathèque ! 

Durant le mois de juillet, peu de monde était de la partie à cause des chaleurs estivales. 

A la reprise, au mois d’août, l’équipe a laissé de côté la caravane, pour aller s’installer au coeur de la résidence 
Le Cavermel à Caveirac. Une table de camping, quelques chaises, un parasol et le décor était planté. Des 
habitants ravis et curieux de nous trouver ici, nous ont rejoint pour papoter, jouer et siroter une boisson fraîche. 

La semaine suivante, l’animation proposée en partenariat avec Lucie du CoGard, a rencontré un franc succès. 
Une vingtaine de personnes étaient présentes pour partir à la rencontre des chauves-souris. A la tombée de la 
nuit, nous avons assisté à un joli ballet de chauves-souris et même pu les entendre grâce à un appareil à 
ultrason. Pour finir, nous avons partagé un apéro dînatoire avant de se dire au revoir ! 

La Caravane a fait sa rentrée au Cavermel, pour discuter avec les habitants de ce que nous pourrions faire 
ensemble par la suite. Des personnes motivées attendaient au pied levé l’équipe et les idées ont fusé. 

 

 

Nos prochains RDV 
 

En octobre : Ateliers, Contes et Goûter partagé 

Samedi 21 octobre, RDV au Cavermel de 15h à 17h30 : La 
Caravane, Abeille et Biodiversité et la Vague Verte s’associent pour 
proposer des ateliers de peinture sur pot et de rempotage, ainsi qu’un 
goûter partagé et des contes. On se charge d’apporter les pots, les 
plantes… A vous d’apporter le goûter ! 

Animations gratuites. Réservation conseillée 

En Novembre : Le mercredi 11, nous envisageons d’organiser un 
RDV JEUX avec les habitants de la résidence le Cavermel. 

Tout le monde est le bienvenu. 

En décembre : Projet en cours... 

 

 

 

 

Pour être informé des dernières actualités, retrouvez-nous ici > facebook 

https://www.facebook.com/people/La-caravane-des-petits-pas/100069123712858/ 

A très bientôt 

L’équipe de la Caravane 

MB 
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Liens, Livres, articles à partager 
 

«Chasse gardée» 

 

> J’ai obtenu le permis de chasse... sans toucher une fois la cible 

«Me voilà officiellement chasseur… et ce, à vie. Chaque année, il suf-
fit aux chasseurs d’attester sur l’honneur ne souffrir d’aucune contre-
indication pour préserver son permis... En Espagne, le permis n’est 
valable que cinq ans, et qu’une seule année pour les plus de 70 
ans.» 

Reporterre (https://reporterre.net/J-ai-obtenu-le-permis-de-chasse-
sans-toucher-une-fois-la-cible) 

 

> Sangliers : la reprise de la chasse relance le débat entre chas-
seurs, défenseurs des animaux et agriculteurs 

Ils causent de nombreux dégâts. En France, 750 000 sont tués cha-
que année. Mais pour les associations de protection des animaux et 
les agriculteurs, si les sangliers prolifèrent, c’est surtout à cause des 
chasseurs eux-mêmes. 

BRUT. (https://www.brut.media/fr/nature/sangliers-la-reprise-de-la-
chasse-relance-le-debat-entre-chasseurs-defenseurs-des-animaux-et
-agriculteurs-53c64dee-dff0-4a07-8a08-8856140ecf8b) 

 

> Les abus de la chasse illustrés 

Anti-chasse et illustratrice, Claire Corneille a résumé en dessins tout 
ce qu’elle avait appris sur la chasse depuis un an. Résultat : une ban-
de dessinée musclée, pédagogique et résolument engagée. 

POSITIVR (https://positivr.fr/chasse-claire-corneille-bande-dessinee-
pierre-rigaux/) 

 

> Les accidents de chasse - BD 

Qu’est-ce qu’un accident de chasse ? Qui en est victime ? Pourquoi 
n’y a-t-il pas plus d’accidents ? 

https://insolente-veggie.com/les-accidents-de-chasse/ 

 

> Interdire la chasse le dimanche ! 

Alors que la très grande majorité des français demande un dimanche 
sans chasse, les dernières annonces du gouvernement pour encadrer 
ce loisir se sont révélées bien décevantes. 

https://fne.asso.fr/actualites/plan-chasse-du-gouvernement-les-avis-
de-nos-experts 

 

 

MB 
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Le projet « Planter 5000 arbres en Vaunage » 
Le point sur le projet 

 
La deuxième phase du projet est bien partie : 
Sur les neuf candidats qui se sont manifestés, sept ont signé la convention pour 
cette phase représentant 1200 arbres : 
Philippe Blatier sur sa vigne à Congénies va introduire des arbres au sein des 
rangées (nous pensons que c'est une très bonne expérience vue l'évolution du 
climat). 
 Pascal Perche du Roc de Gachonne à Calvisson envisage de planter une 

haie de 163 m, 
 Nelson Rodet de Boissières va continuer la plantation qu'il a commencée 

lors de la première phase, avec 435 m de haie supplémentaire, 
 Martine Pédréno du Roc d'Anglade à Langlade plantera 72 m de haie le long 

d'une vigne, 
 Jean Paul Case vigneron à Langlade mettra en place 2 haies pour un total 

de 160m, 
 Audrey Estévez, éleveuse de moutons, continuera l'implantation de haies à 

Langlade avec 261 m, 
 Maël Marcellin sur une terre de Nages plantera environ 200 m de haie. 
 
Les plants viennent d'être commandés. Les acteurs du projet sont invités à une réunion le 10 octobre pour 
préparer les chantiers de plantations et mettre en place des actions d’animation autour de cette deuxième 
phase. 
 
Vous serez tous aimablement sollicités pour participer à ces chantiers en début d'année 2024. 

LS  

Association Abeille & Biodiversité – Mairie de Caveirac, place du Château 30820 Caveirac 

Mail : contact@abeille-biodiversite.com    Site Web : www.abeille-biodiversite.com    Facebook : https://www.facebook.com/abeillebiodiversite/ 

La Lettre d’ABD - Comité de rédaction : le Conseil d’Administration d’Abeille & Biodiversité 

Ont  contribué à ce numéro : Morgane Berchet, Daniel Diep, Dominique Maestre, Louis Sattes 

Les évènements du trimestre 
 

 Le 28 octobre de 14h à 19h 
au foyer municipal de Nages : 
Abeilles, Biodiversité et Ré-
chauffement climatique. 
Conférences-débats, et pro-
jection du film « Etre avec les 
abeilles » de Perrine Bertrand 

 Le 24 novembre 18h dans la 
salle socio culturelle de Lan-
glade : Assemblée Générale 
de l’association. Venez nom-
breux ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Notre stand au forum des associations 

le 9 septembre à Langlade 


